



## La sexualité: un combat politique pour les Femmes Prévoyantes Socialistes (FPS)

Geplaatst op vrijdag 11 oktober 2013 | 

 SHARE

*Les récentes manifestations contre le mariage homosexuel en France ont défrayé la chronique. Des milliers de personnes expriment leur opposition à l'union officielle de deux personnes de mêmes sexes. « C'est contraire à la nature », disent certains. « Un père, une mère, c'est élémentaire », clament d'autres. En matière de sexualité, on ne fait pas ce qu'on veut, semble-t-il. Nos relations amoureuses, sexuelles, humaines doivent correspondre à certains schémas, à une norme sociale.*

**Depuis toujours, les FPS se battent pour la liberté, l'égalité et la laïcité en matière de sexualité notamment.** C'est pourquoi, lorsque l'Université Libre de Bruxelles leur a proposé de participer à un colloque sur les symboles, normes et répressions exercées sur les organes sexuels, les FPS ne pouvaient refuser l'invitation de s'exprimer sur le sujet. Retour sur un combat initié de longue date, mais encore très actuel.

### **La double mission des FPS: promotion de la santé et égalité des sexes**

Le Mouvement des FPS est créé en 1922. Il s'agit à l'origine une caisse féminine d'entraide mutuelle. A l'époque, les femmes enchaînaient souvent grossesse sur grossesse, dans des conditions d'hygiène désastreuses, mettant en péril leur santé et celle de leur(s) enfant(s). La première mission des FPS sera « d'assurer la protection de la mère et de l'enfant en mettant en place un système de couverture sociale, fondé sur un principe d'assurance volontaire et de solidarité ». Grâce à cette assurance maternelle, les femmes auront droit à des indemnités, à la gratuité de certains soins et auront accès à une série de services.

A côté de l'organisation de cette assurance, l'objectif des FPS était de « lutter contre l'ignorance » des femmes en matière de santé et d'hygiène. Elles soutiendront ainsi la mise sur pied de consultations prénatales. Ces consultations avaient tant pour but de faire passer des tests médicaux aux futures mères et aux bébés que d'informer les femmes sur les règles d'hygiène, l'alimentation, l'activité physique, l'habillement...

[Lire la suite de l'analyse \(Format PDF\)](#)

Céline Orban (FPS)